



～お知らせ～

今年も一か月を切り年内業務の対応にご苦労されていることと思います。ここのところ朝晩めっきりと寒くなってきました。インフルエンザなどが流行っているのをご注意ください



さて、今年は皆さんにとってどんな年だったでしょうか。重大ニュースをまとめましたので一年を振り返ってみては如何でしょうか。

【1月】

石川・能登で震度7、津波被害

石川県能登地方を震源とする地震が1日午後発生、同県輪島市と志賀町で震度7を観測。石川、富山、新潟、山形各県など広い範囲に津波が到達。死者は400人を超えた。

日航機と海保機が羽田で衝突、炎上

東京・羽田空港の滑走路で2日、日本航空の旅客機と海上保安庁機が衝突、炎上した。海保機の乗員5人が死亡し、機長が重傷を負った。

政治資金問題で安倍派議員逮捕

自民党派閥「清和政策研究会」（安倍派）の政治資金パーティーを巡る政治資金規正法違反事件で、東京地検特捜部は7日、池田佳隆衆院議員らを同法違反容疑で逮捕した。19日には安倍派の会計責任者や「志帥会」（二階派）の元会計責任者を同法違反で在宅起訴、9～10月にそれぞれ有罪が確定した。

【2月】

世界的指揮者の小沢征爾さん死去

世界的指揮者の小沢征爾さんが6日、88歳で死去した。

H3ロケット打ち上げ成功

日本の新たな大型主力ロケット「H3」が17日、初めて打ち上げに成功した。

【3月】

漫画家の鳥山明さん死去

「ドラゴンボール」など、世界的なヒット作を生み、アニメやゲームでも爆発的人気を博した漫画家の鳥山明さんが1日、68歳で死去した。

北陸新幹線、金沢―敦賀間延伸開業

北陸新幹線の金沢―敦賀間が16日、延伸開業した。東京―福岡間は乗り換えなしで2時間51分で結ばれた

「紅麹」サプリで健康被害、自主回収

小林製薬は22日、米麹の一種である紅麹の成分を配合したサプリメントを摂取した人が腎臓の病気になったとして、製品の自主回収を発表。9月には厚生労働省が、原因物質は青カビ由来の「プレバール酸」と発表した。

【4月】

静岡県知事「職業差別」発言で辞意表明

静岡県の川勝平太知事が2日、職業差別と受け取れる発言をしたことを受けて辞職する意向を表明。

円安、34年ぶり1ドル160円台

29日の外国為替市場で一時、1ドル＝160円台まで円安・ドル高が進み、1990年4月以来、約34年ぶりの円安水準となった。

【5月】

改正民法成立、「共同親権」導入へ

離婚後も父母双方が子どもの親権を持つ「共同親権」の導入を柱とする改正民法などが17日、成立した。離婚後は父母どちらか一方の「単独親権」に限る現行制度を約7年ぶりに見直した。

【6月】

認証不正でトヨタなど立ち入り検査

国土交通省は3日、トヨタ自動車、マツダ、ヤマハ発動機、ホンダ、スズキの自動車・二輪車メーカー5社で、量産に必要な「型式指定」の不正申請が確認されたと発表した。同省は4日、トヨタ自動車本社に立ち入り検査を実施し、7月には是正命令を出した。

【7月】

日本銀行、20年ぶりに新紙幣発行

日本銀行は3日、20年ぶりとなる新紙幣の発行を始めた。肖像は、1万円札が日本資本主義の父と呼ばれる渋沢栄一、5千円札が女子高等教育の先駆者の津田梅子、千円札が細菌学者の北里柴三郎。偽造を防ぐため、傾けると肖像が立体的に動いて見える「3Dホログラム」が世界で初めて採用された。

パリ五輪、日本は海外最多メダル45個

第33回夏季五輪パリ大会が26日に開幕した。日本は金メダル20個、銀メダル12個、銅メダル13個を獲得。金、総数ともに海外の夏季五輪では過去最多となった。

「佐渡島の金山」が世界文化遺産に

国連教育・科学・文化機関（ユネスコ）の世界遺産委員会は27日、日本が推薦した「佐渡島の金山」（新潟県佐渡市）を世界文化遺産に登録することを全会一致で決めた。

【8月】

「南海トラフ地震臨時情報」初発表

宮崎県沖で8日、マグニチュード（M）7・1の地震が発生した。気象庁は南海トラフ地震が発生する可能性が平時と比べて高まったとして、同地震の注意を呼びかける「臨時情報（巨大地震注意）」を初めて発表した。呼びかけは15日に終了した。

【9月】

猛暑、夏の平均気温が過去最高タイ

気象庁は2日、今夏（6～8月）の日本の平均気温が昨夏と並び、1898年の統計開始以降で最も高かったと発表した。猛暑日の地点数も過去最多を更新した。

大谷翔平、米大リーグ初「50-50」

米大リーグ・ドジャースの大谷翔平選手が19日、メジャー史上初の「50本塁打、50盗塁」を達成した。大谷選手は2年連続の本塁打王、日本人初となる打点王のナショナル・リーグ2冠に輝き、リーグ最優秀選手（MVP）にも選ばれた。ドジャースはヤンキースを破り、ワールドシリーズ制覇を果たした。

能登半島地震の被災地で記録的大雨

北陸を中心に21日から記録的大雨となり、能登半島地震からの復興を目指す被災地では、河川の氾濫や土砂崩れなどが発生した。大雨による死者は15人。

静岡地裁、袴田巖さんに再審無罪

1966年に静岡県の一家4人が殺害された事件の再審判決で、静岡地裁は26日、強盗殺人罪などで死刑が確定した袴田巖さんに無罪（求刑・死刑）を言い渡した。死刑確定事件の再審無罪は戦後5件目。

自民党総裁に石破氏、首相に就任

自民党総裁選は27日に投開票され、石破茂・元幹事長が、高市早苗経済安全保障相らを破り、第28代総裁に選出された。石破氏は10月1日召集の臨時国会で首相に指名され、新内閣を発足させた。

【10月】

ノーベル平和賞に被団協

ノルウェーのノーベル賞委員会は11日、ノーベル平和賞を「日本原水爆被害者団体協議会（被団協）」に授与すると発表した。被団協は広島、長崎の被爆者を中心に結成され、実体験をもとに核兵器の恐ろしさと根絶を訴え続けてきた。

闇バイト強盗相次ぐ

横浜市の住宅で15日、男性が暴行を受けて死亡し、現金が奪われた。8月以降、東京、千葉、埼玉、神奈川を中心に、郊外の住宅などに男たちが押し入り、住人の高齢者らに暴力を振るい現金を奪う事件が続発。「闇バイト」で集められた男らが実行役だった。

俳優の西田敏行さん死去

俳優の西田敏行さんが17日、死去した。76歳だった。

衆院選で与党過半数割れ

第50回衆院選が27日投開票され、自民党と公明党を合わせた与党の獲得議席は計215議席で、総定数465の過半数（233議席）に届かなかった。野党の立憲民主党や国民民主党は議席を大きく伸ばした。

【11月】

DeNA 26年ぶり日本一

プロ野球の「SMBBC日本シリーズ2024」で3日、横浜DeNAベイスターズが福岡ソフトバンクホークスを破って26年ぶり3度目の日本一に輝いた。

内部告発問題で失職の兵庫県知事が再選

内部告発問題で不信任決議案が可決され、兵庫県知事を失職した斎藤元彦氏が17日、出直し選で再選を果たした。

【12月】

これからまとめます ！

今年は、能登の地震に始まりいろいろありましたね。貴方の重大ニュースはどうでしたか？私は、例年の通り“ボロボロ”の一年でした。来年を期待します。

付録 前後に引き続きの「シルバー川柳」です。

なぜ消える めがねと鍵の ミステリー
腹八分 残した二分で 菓飲む
味のある 字とほめられた 手の震え
誕生日 ローソク吹いて 立ちくらし
まだ生る つもりで並ぶ 宝くじ
目覚ましの 老人はまだかと 起きて待つ
無病では 話題に困る 老人会
食べたこと 忘れぬように 持つ楊枝
聞き取れず 隣にならって ウソ笑い
脳のシワ 顔に出ると 孫が言う
厚化粧 笑う亭主は 薄毛粧
大事なら しまうな2度と でてこない



以上でした。生活習慣病防止とボケ防止に頑張りましょう。

それでは 良いお年を ！



- 「ウィークリースタンスの徹底を」お願いします
- ①休休みや16時以降開始の打合せは行わない
- ②休日明け日（月曜日等）は依頼の期限日としない
- ③休前日（金曜日）は新たな依頼をしない
- ④ノー残業デー（水曜日）は勤務時間外の依頼はしない
- ⑤ランチタイム・オーバーファイブ・ノーミーティング
- ⑥イブニング・ノーリクエスト (R5. 6から)



〇必見！ [ホームページをご覧ください！](#) 新たな情報等があれば教えて下さい www.hokurikuyouchi.co.jp

〇お願い！ [「Aipo」を活用しましょう](#)